



Hessischer Radfahrerverband e.V. · Otto-Fleck-Schneise 4 · 60528 Frankfurt

Geschäftsstelle
Hessischer Radfahrerverband e.V.
Otto-Fleck-Schneise 4

60528 Frankfurt

Geschäftsstelle
Otto-Fleck-Schneise 4
60528 Frankfurt
Telefon: 069 – 67 89 219
E-mail: geschaeftsstelle@hessen-radsport.de
Internet: www.hessen-radsport.de

Bankverbindung
Nassauische Sparkasse
Konto 100 070 936
IBAN :DE25 5105 0015 0100 0709 36
SWIFT/BIC :NASSDE55XXX
BLZ 510 500 15
UST-ID DE 113821300

StNr. 45 250 06038

Jahresbericht 2024 des Fachwarts BMX-Rennsport

Ausgerichtete Wettbewerbe in Hessen 2024

In Hessen eröffnete der TSV-Braunshardt vom 03. bis 05. Mai die Rennsaison mit den Läufen 3+4 der BMX-Bundesliga, vom 28. bis 30. Juni folgte der RSC Weimar-Ahnatal mit dem int. 3-Nations BMX-Cup. Außerdem fand in Weiterstadt am 28. und 29. September die Süddeutsche Meisterschaft statt.

Geplante Wettbewerbe in Hessen 2025

Der RSC Weimar-Ahnatal hat sich für 2025 nicht für einen internationalen 3-Nations BMX-Cup beworben, dieser soll im Jahr 2026 wieder in Ahnatal stattfinden. Stattdessen sollen in diesem Jahr die Mitgliedergewinnung, die angestrebte Zusammenarbeit mit Schulen und die Trainerfortbildungen für (noch nicht) lizenzierte Trainer im Vordergrund stehen. Erneut für einen Bundesligalauf (23.-25. Mai 2025) hat sich der Weiterstädter Verein beworben.

DM 2024 Stuttgart

Die Deutsche Meisterschaft fand erneut in Stuttgart auf Deutschlands bislang einziger Supercross-Strecke statt. Der HRV war dort mit 11 Fahrern und einigen Kommissären vertreten. Gute Leistung von Janne Wagner: Er wird als jüngerer Jahrgang 7. im Finale der Klasse Boys 15-16, der wohl härtesten Nachwuchsklasse.

Ergebnisse DM 2024:

Girls 7-8	Enna Schmidts	RSC Weimar-Ahnatal	10. Platz
Girls 9-10	Mara Petzold	RSC Weimar-Ahnatal	9. Platz
Boys 7-8	Augustin Cepeda	TSV Braunshardt	7. Platz
Boys 9-10	Hugo Herz	RSC Weimar-Ahnatal	40. Platz
Boys 11-12	Bosse Schmidts	RSC Weimar-Ahnatal	26. Platz
Boys 13-14	Jonas Mavrin	RSC Weimar-Ahnatal	12. Platz
	Jonah Spang	RSC Weimar-Ahnatal	15. Platz
Boys 15-16	Janne Wagner	RSC Weimar-Ahnatal	7. Platz
Women 17+	Angeline Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	3. Platz
Men 17+	Benjamin Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	8. Platz
Men 35+	Daniel Schlang	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz

Ergebnisse Bundesliga Gesamtwertung 2024 (nur Plätze 1-8):

Boys 7-8	Augustin Cepeda	TSV Braunshardt	4. Platz
Boys 13-14	Jonas Mavrin	RSC Weimar-Ahnatal	4. Platz
Boys 15-16	Janne Wagner	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
Girls 15-16	Veronique Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	3. Platz
Women Elite	Angeline Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	8. Platz
Men 17-29	Benjamin Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
Men 30-39	Daniel Schlang	RSC Weimar-Ahnatal	4. Platz

Ergebnisse Hessenmeisterschaft 2024:

Boys 5-6	Jannick Boulnois	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
	Oskar Thielen	TSV Braunshardt	2. Platz
Girls 7-8	Nike Heggen	TSV-Braunshardt	1. Platz
	Enna Schmidts	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
Boys 7-8	Augustin Cepeda	TSV-Braunshardt	1. Platz
	Mekail Diedrichsen	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
Girls 9-10	Mara Petzold	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
Boys 9-10	Hendrik Holger Axt	TSV Braunshardt	1. Platz
	Hugo Herz	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
	Maximilian Dietl	RSC Weimar-Ahnatal	3. Platz
Boys 11-12	Justus Dickhaut	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
	Bosse Schmidts	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
	Simon Lipphardt	RSC Weimar-Ahnatal	3. Platz
Boys 13-14	Jonas Mavrin	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
	Erik Finis	RSC Weimar-Ahnatal	2. Platz
	Florian Wegener	RSC Weimar-Ahnatal	3. Platz
Boys 15-16	Janne Wagner	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
Girls 15-16	Veronique Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
Women 17+	Angeline Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
Men 17+	Benjamin Bentje	RSC Weimar-Ahnatal	1. Platz
	Lucas Renneberg	TSV Braunshardt	2. Platz
	Felix Renneberg	TSV Braunshardt	3. Platz

Auf die Auflistung der Ergebnisse der jeweiligen Cuprennen und der SDM wird an dieser Stelle verzichtet.

Nachwuchsarbeit

An beiden hessischen Standorten werden in unregelmäßigen Abständen „Schnuppertrainings“ angeboten bei denen der BMX-Sport kennengelernt werden kann. Das Jahr 2025 soll im Zeichen der Nachwuchsarbeit stehen, dafür verzichtet der Standort in Ahnatal auf die Durchführung von Veranstaltungen. In Hessen fand das erste Mal eine Serie in der Disziplin Pumptrack statt, die im Jahr 2025 fortgesetzt werden soll.

Leistungssport

Das Landeskader ist benannt und Janne Wagner hat den angestrebten Sprung in den NK2 Kader geschafft. Für das nächste Jahr sollen für NK2 2 Sportler aus Hessen qualifiziert sein. Lehrgänge sind geplant in Cottbus, Erlangen, Zolder und Stuttgart.

Ausbildungen

Zum Ende 2025 ist eine erneute Ausbildung für BMX-Kommissäre (Bundesweit) in Ahnatal geplant. Außerdem soll es eine Fortsetzung der Aktion „Train the Trainer“ ebenfalls in Ahnatal geben.

Perspektive

Die Anzahl der Nachwuchsfahrer in den Vereinen stagniert, aktuelle Probleme (steigende Energiekosten, Zeitmangel, etc.) lassen die Teilnahme an Wettbewerben die meist weit entfernt vom Heimatort sind, nicht ohne weiteres zu. Kosten für ganze Rennwochenenden zu finanzieren sind nach wie vor für viele Familien ein Hindernis.

Dem HRV und allen angeschlossenen Bezirken und Vereinen steht zum Thema BMX-Bahnbau und Finanzierung eine Präsentation zur Verfügung. Zusätzlich steht eine Präsentation zum Bau von Pumptracks zur Verfügung! Hiermit soll den Gemeinden / Städten der Bau von Pumptracks schmackhaft gemacht werden. Hintergrund hierbei ist die mögliche Gewinnung von weiteren Sportlern in allen Disziplinen des Radsports. Die Anzahl der Pumptracks in den Hessischen Städten und Gemeinden steigt stetig und die Anlagen werden sehr gut genutzt.

BMX-Sportstätten

In Ahnatal wird im Winter / Frühjahr 2025 ein neuartiges Material zur Verfestigung des Bahnbelags getestet. Hierzu stellt der Hersteller kostenlos Material für ca. 100m² zur Verfügung. Durch Unwetter und Starkregenereignisse werden die Bahnen regelmäßig stark beschädigt. Der Fahrbelag wird in den Absprüngen und Landungen ausgespült und muss aufwändig wieder hergestellt werden. Dieses neuartige Material soll den Bahnbelag an den auffälligen Sektionen binden, trotzdem Wasserdurchlässig und Frostfest sein. Bei erfolgreichem Test würden diese Instandsetzungen entfallen oder wenigstens minimiert. Somit wären mehr Trainings möglich und die Verantwortlichen Bahnwarte würden entlastet!

In Weiterstadt sollen perspektivisch der Starthügel verändert und der Zaun der 1. Geraden versetzt werden. Außerdem müssen ein Unterstand sowie diverse Container erneuert werden.

Bei beiden Sportstätten macht man sich außerdem Gedanken über den Austausch / Erneuerung der Flutlichtanlagen, bzw. eine Umrüstung auf moderne LED-Technik. In Ahnatal wurde von der Gemeinde bereits der Anteil i.H.v. 5000,- € genehmigt.

Mit sportlichen Grüßen



Carsten Rövenstrunk
Fachwart BMX-Rennsport Hessen

Diana Steffenhagen
Vizepräsidentin Rennsport